

# Coope rantes 2013

## Aníbal Nevado



Aníbal Nevado Martínez de la Casa. Graduado en Historia y realizando el Máster en profesor de Educación Secundaria Obligatoria, Bachillerato, Formación Profesional e Idiomas, en Ciudad Real.

My intención es aportar mi pequeño grano de arena para hacer de este mundo un lugar algo más justo, racional y sostenible. Comprendo la cantidad de trabajo que va ligada a la decisión de ser cooperante, pero me encuentro motivado para ello.

## Mercedes Romero



La perspectiva y enfoque de DDHH y valores han sido un ejercicio apasionante, "ilusionante" y obligatorio en mi formación y mi trabajo (siempre desde el área del ocio, tiempo libre y del deporte). Participar en procesos y proyectos con este perfil junto con otros profesionales es algo de lo que sin duda puedo aprender mucho y el espacio idóneo ...

... donde puedo tener la oportunidad de crear. Para mí, este proyecto, me brinda en primer lugar la oportunidad de acercarme a una entidad, conocer su funcionamiento y sus gentes; en segundo y, fundamentalmente, una oportunidad para sentirme maestra, enseñar desde el conocimiento, desde la libertad y desde la prudencia que te da la empatía. Me haré más consciente de que ese aprendizaje será muy necesario si quiero cumplir la osadía de enseñar y formar "en el norte".

## María Redondo



María Redondo. Profesora de música. Gracias al programa de Prácticas en los campamentos de refugiados saharauis organizado por la UCLM y subvencionado por la Diputación de Ciudad Real tuve mi primer contacto con el ámbito de cooperación. He participado cuatro veces en este programa educativo, tanto como profesora como coordinadora.

Estas experiencias me han llevado a conocer y valorar la labor del cooperante y a querer seguir desarrollándome como profesional y persona dentro de este campo. Participar en proyectos de esta índole te dan la oportunidad de aprender a desenvolverte y a trabajar en contextos muy diferentes a los que estamos acostumbrados, en la mayoría de las ocasiones con escasos recursos.

## Rafael Cabanillas



Togo es el destino desde hace años de diferentes proyectos de cooperación que realiza la ong SOLMAN de manera integral y contando con la participación activa y responsable de las contrapartes locales, de manera que la cooperación no sea algo puntual, que se realiza en un momento concreto y luego se olvida. Contrariamente, requiere de una planificación a medio plazo, ...

... de un seguimiento, y de la colaboración para su ejecución y su sostenibilidad en el tiempo.

Se trata, por tanto, de cooperar en la generación de sinergias que ayuden a salir del estado de subdesarrollo, para ello, en este momento se requiere de la ayuda de cooperantes, y, en concreto, la mía, en los siguientes proyectos: jóvenes becarios de lomé de la fundación baobab, construcción del taller de oficios en Samaragou, construcción del almacén y la instalación de la desgranadora de maíz con la asociación de mujeres "femmes de paix", gestión de medicamentos y creación de nuevas estrategias de cooperación (centro de salud de Samaragou).

## Becas en Perú, Honduras y Togo

Estamos apoyando, mediante becas, a diversos jóvenes que se encuentran estudiando formación profesional o carreras universitarias en Perú, Honduras y Togo. La cuantía va, desde 450 € anuales en Togo hasta 950 €, anuales, en Perú y Honduras.

Os invitamos a cooperar de esta manera tan directa y concreta en la formación de los jóvenes. Se puede asumir una beca completa o parte de la misma.

**Estudiantes becadas en Perú:** María Isabel Paredes Abanto: estudia Trabajo Social. Sarita del Pilar Lalopu Balarezo: estudia Educación Primaria.

**Estudiantes becados en Honduras:** María Auxiliadora Sorto: estudia Mercadotecnia. María del Carmen Romero: estudia Ingeniería en Sistemas. Zenón Pineda: estudia Administración Educativa.

**Estudiantes becados Togo:** Koudjo Samuel Nounounou: estudia Economía. Latta Walakyème Rodrigue Yemso: estudia Historia. Alafia Eugène Hayigbedi: estudia Ciencias. Kossi Sitsofé Augustin: estudia Psicología. Komlan Nyavo Christian Missadji: estudia Economía. Ayegbem Eugène Piessou: estudia Historia. Yénta Estelle Batoura: estudia Alemán. Anges Alliance Djahanou-Ayikouma: estudia Lenguas Modernas.

## Joaquín Moreno



Joaquín Moreno Chocano. Ciencias Ambientales. El principal motivo es sobre todo humanitario, me parece una buena oportunidad para aprender de los organismos de cooperación y de cómo se lleva a cabo esta ayuda "in situ" para ver cómo nuestras acciones puedan o no cambiar la vida de los beneficiarios del proyecto, cambiar una solidaridad hoy emotiva y televisada por una solidaridad transformadora y reflexiva.

## Francisco Matas



Francisco Matas Triguero, miembro y socio fundador de SOLMAN, miembro de la Junta Directiva.

Para mí, lo más importante es conocer directamente la realidad sobre la que trabajamos y aprender lo máximo de ese entorno.

## Patricia Ciudad



Desde que salí bien joven de España gracias a mis padres, supe que quería seguir viajando para conocer todos los países y rincones del mundo. Ese es quizás mi primer motivo que me impulsa a irme de cooperante. Siento una gran necesidad de empaparme de otras culturas, de otras costumbres diferentes a las mías, de intentar comprender ...

...el porqué de sus estilos de vida, de los comportamientos. Puede decirse que tengo una pequeña "adicción" a esa especie de miedo mezclado con curiosidad que siento al estar en otro país diferente al mío y poder ir camuflándome poco a poco con sus habitantes para habituarme a ese lugar.

Además de eso, siempre quise enseñar mientras aprendía (igual que hace un profesor con sus alumnos).

## José Antonio Masegosa



José Antonio Masegosa Zapata. Ingeniero Industrial. Primero decir que ésta será mi primera experiencia en cooperación internacional y tras pensarlo detenidamente, llegué a la conclusión de que los principales motivos por los cuales decidí ser cooperante internacional son varios.

El hecho de poder ayudar y trabajar junto a personas que se encuentran en vías de desarrollo es una gran motivación, sin embargo seguí dándole vueltas y me di cuenta de que no es el único motivo que me llevó a dar este paso, ya que si sólo se quiere ayudar a los demás no hace falta irse tan lejos, se puede hacer en tu barrio o sencillamente en tu oficina, por lo cual, el hecho de poder conocer otros países, otras culturas, otro ambiente distinto al que nos rodea en la actualidad, son también motivos por los cuales decidí tomar esta decisión de poder ser cooperante internacional.

**SOLMAN, Solidaridad Manchega, es una Organización No Gubernamental -ONG- con carácter no lucrativo que nació en Ciudad Real en diciembre de 1994 con el fin de servir de canal de solidaridad a todas las personas que desde distintas concepciones, creencias y/o militancias, entienden la solidaridad como una actitud emancipadora.**



**Agradecemos la colaboración de la Universidad de Castilla-La Mancha en la financiación de la impresión de este número.**

### INFÓRMATE Y COLABORA CON SOLMAN

C/Azucena, 19, Entreplanta, Of. 3 - 13002 Ciudad Real  
Teléfono y Fax: (+34) 926 25 47 07  
solman@solman-ongd.org - www.solman-ongd.org

Puedes hacer tu APORTACIÓN en:  
Globalcaja de Ciudad Real;  
Cuenta n.º: 3190 2051 69 2286077025